
Всероссийская акция «Я – гражданин России»  

Паспорт социального проекта  

 

Название проекта:  «Школа на юбилейной орбите: сажаем цветы и 

поднимаем флаг!» 

Номинация: «Развитие добровольческих практик».  

Организация: муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение 

«Школа №147 им. П.М. Еськова»  г.о. Самара (МБОУ Школа №147 г.о. 

Самара) 

муниципальное бюджетное  учреждение дополнительного образования детей 

детско-юношеский центр «Пилигрим» г.о. Самара (МБУ ДОД ДЮЦ 

«Пилигрим» г.о. Самара) 

Команда проектной площадки: члены объединения «Зелёная волна» МБОУ 

Школа №147 Мамбетова Дана, Дорогова Ксения, Суховилова Юлия, 

Богданова Анастасия, Федоренко Александра, Пешков Михаил. 

Куратор проекта: Семенова И.А., учитель биологии и химии МБОУ Школа 

№147 г.о. Самара. 

Сроки реализации: 2022-2023 учебный год 

Цель проекта: Создание на пришкольном участке комплексного 

благоустроенного объекта для проведения общешкольных торжественных 

мероприятий гражданско-патриотической направленности.  

Задачи проекта: 

- разработать концепцию данного комплексного объекта с элементами 

ландшафтного и технического дизайна в соответствии с общешкольными 

традициями; 

- подготовить смету и механизм финансирования данного объекта; 

- создать в рамках проекта действующую модель социального партнёрства с 

представителями власти, родителей и социума; 

- силами учащихся школы разбить и партнеров осуществить сооружение в 

школе важного гражданско-патриотического объекта.  

Актуальность проекта 

Школе №147 г.о. Самара, в которой мы учимся, в 2023 году исполняется 

65 лет.  

Мы во внеурочное время занимаемся в экологическом объединении 

«Зелёная волна». Размышляя о том какой подарок мы могли бы сделать к 

юбилею школы, прежде всего высказались, что  нас совсем не устраивает 

состояние территории перед входом в школу. Нам бы хотелось изменить 

ландшафт пришкольного участка, сделать его красивым, современным. Мы 

хотели бы посадить здесь ели, туи и конечно, чтобы на открытых участках 



благоухали гортензии.  Есть ещё одна проблема, которая нас волнует. 

Согласно распоряжению Правительства РФ каждый понедельник в 8.30  в 

нашей школе поднимается флаг и звучит Гимн Российской Федерации. Так как 

школа не имеет актового зала,  церемония поднятия флага  проходит в 

школьном коридоре, в котором установлен стационарный флагшток.  Принять 

участие в церемонии может только ограниченное количество учащихся. 

Организация торжественных мероприятий с участием даже параллели классов 

школы невозможна.  

Мы решили, что нашим подарком к юбилею школы будет создание на 

пришкольном участке комфортного и привлекательного общественного 

пространства с функциональным зонированием. Именно здесь в тёплое время 

года на благоустроенной территории будет возможно проведение церемонии 

еженедельных линеек поднятия флага Российской Федерации, а также других 

общешкольных мероприятий гражданско-патриотической направленности, в 

которых смогут принимать участие все учащиеся школы. И это, мы считаем, 

под силу нам. и мы очень рассчитываем на помощь наших ровесников. 

Члены творческой группы «Юристов», изучив законодательную базу 

выдвинутой проблемы, сделали следующие выводы: наблюдается тенденция 

на усиление воспитательной составляющей в системе образования, на 

формирование качеств патриота и гражданина, включению в содержание 

обучения и воспитания на регулярной основе важнейших государственных 

символов Российской Федерации. 

Прежде всего мы решили узнать мнение школьного сообщества о  

значимости нашего проекта. Социологический опрос  показал следующе. 

Общее состояние пришкольного участка не устраивает 83% респондентов.  

По мнению 67% участников опроса считают  первоочередной задачей  

обустройство   на территории школьного двора  общественной территории с 

установлением флагштока для проведения церемонии поднятия 

Государственного флага России в рамках общешкольных мероприятий; 

Радует, что 95% респондентов с удовольствием хотели бы лично заняться 

благоустройством пришкольного участка. Вывод: мы решаем актуальную 

социальную проблему, в которой заинтересовано большинство учащихся, 

родителей и педагогов нашей школы. 

  Проанализировав средства массовой информации и Интернет-ресурсы, 

мы пришли к выводу, что в процессе разработки и реализации проекта  

создания школьного общественного пространства необходимо активное 

включение в проект всех всех заинтересованных сторон, активных  членов 

школьного сообщества.  



Мы встретились с директором нашей школы. Вера Михайловна 

Любимова одобрила нашу идею и обещала поддержку проекта на всех его 

этапах. А так же предложила выйти с проектной инициативой на заседание 

Совета Школы. 

Следующей нашей встречей стала встреча с заместителем директора по 

воспитательной работе школы Маханько Н.А. Она очень много интересного 

рассказала нам об истории школы, которая касалась проблемы нашего 

проекта.  

Опираясь на данную информацию, нами была разработана  концепция 

школьного общественного пространства с элементами ландшафтного и 

технического дизайна. Мы решили, что это будет комфортное  

и привлекательное место с функциональным зонированием. Мы определили 

зону, на которой будут установлены 3 флагштока с закреплёнными флагами 

Российской Федерации, Самарской области и города Самары. С учетом 

мнения участников социологического опроса нами был составлен проект 

реконструкции пришкольного участка, определена площадка для закладки 

памятной аллеи, на которой в память о лучших педагогах школы 

выпускниками школы будут высажены саженцы хвойных  деревьев и 

определен участок для посадки гортензий. Художники должны будут 

продумать дизайн асфальтированной площадки для построения классных 

коллективов. Так же необходимо будет изменить входную зону школы, 

установив малые архитектурные формы и скамейки.  

           Таким образом, для проведения общешкольных торжественных 

мероприятий гражданско-патриотической направленности нами будет создан 

комплексный благоустроенный объект, который  может стать оригинальной  

визитной карточкой школы.  

        Мы составили   рабочий план наших действий по реализации проекта. 

  Концепция проектной инициативы была представлена Совету 

старшеклассников, педагогическому и родительскому сообществу. Наш 

проект был поддержан на всех уровнях. 

          Группой экономистов проекта была рассчитана предварительная смета 

проекта. Она составила 127 тысяч рублей. 

С целью привлечения   в проект дополнительных ресурсов мы 

встретились  с депутатом Думы городского округа Самары, председателем 

ТОС посёлка Зубчаниновка Пономарёвой Зоей Дмитриевной. Поделившись 

своими идеями и напомнив о предстоящем юбилее школы, мы попросили 

помочь в приобретении уличных скамеек, малых архитектурных форм и 

установке информационного  пилона. Она дала письменную гарантию оказать 

финансовую поддержку в реализации проекта. 



Изучив стандарты установки флагштоков в образовательных 

учреждениях,  мы направили письмо Депутату Самарской Губернской Думы 

Дормидонтову В. В. с просьбой о консультации проектной группы вопросов 

финансирования федеральным центром в 2023 году оснащения 

государственной символикой России школ Самарской области.  

Чтобы все учащиеся чувствовали свою причастность к проекту 

и ответственность за его воплощение мы провели Форум «Мы вместе».  

Проектная группа представила вниманию участников Форума концепцию 

создания данного объекта. Представители классных коллективов внесли свои 

предложения в проект благоустройства пришкольного участка. Прозвучали 

предложения по установке велопарковки, дополнительного освещения 

входной зоны школы, необходимости приобретения акустической системы 

для проведения в тёплое время года общешкольных мероприятий и т.д. В 

работе Форума приняли участие директор МБОУ Школы №147 Любимова 

В.М. и заместитель директора школы по воспитательной работе Маханько 

Н.А. Вера Михайловна предложила представить концепцию благоустройства  

пришкольной  территории на заседании Совета Школы. Участники Форума 

утвердили концепцию создания общественной территории гражданско-

патриотической направленности с учётом предложений, прозвучавших здесь. 

С целью приобретения акустической системы для проведения уличных 

общешкольных мероприятий, мы приняли участие в грантовом конкурсе 

«Самара – территория   будущего». 

Экологами проекта  проведена оценка экологического состояния 

пришкольного участка, изучен состав почвы пришкольного участка, ее 

структура и плодородие. Для этого были взяты пробы почвы со школьного 

двора и проведен её анализ. Он показал, что перед посадкой на пришкольном 

участке гортензий и хвойных растений необходимо провести работы по 

изменению механического состава и кислотного уровня почвы. Мы получили 

компетентную консультацию по технологии проведения посадочных работ 

саженцев хвойников и гортензий у специалистов самарского садового Центра 

Веры Глуховой.  

Творческой группой проекта  был написан сценарий закладки памятной 

аллеи выпускников.  А 5 мая мы все вместе сделали школе подарок, который 

останется на века.   5 мая проведена закладка  аллеи выпускников: в честь 

выдающихся педагогов  школы высажены саженцы хвойных деревьев. 

Организована акция «Наш подарок к Юбилею школы». Учащиеся школы 

высадили кусты древовидной гортензии. В нашей школе появилась памятная 

аллея, которую высадили в честь 65 – летия школы. Аллея памяти, 

трудолюбия, новых побед и новых свершений! 


